
Sandra Nuy/Mathias Scheicher: Fotografie auf Reisen. Digitale Medienpraktiken der
Erinnerung an die Shoah

Beitrag aus Heft »2020/06 Erinnern in und mit digitalen Medien«

Immer mehr Reisende veröffentlichen ihre Fotografien von den Relikten der Shoah in Sozialen Netzwerken, so dass
sich die Frage nach dem Einfluss touristischer Bildpraktiken auf Erinnerungskulturen stellt. Am Beispiel des 
Instagram-Accounts der Gedenkstätte Auschwitz-Birkenau wird gezeigt, dass sich Nutzer*innen von Sozialen
Netzwerken mit Hilfe digitaler Medienpraktiken zu einer konnektiven Zeugenschaft vernetzen. Die auf dem
Account geteilten Beiträge bilden ein gegenwärtiges Archiv eines visuellen Erinnerungsdiskurses unter den
Vorzeichen der ästhetisierenden Reisefotografie.

More and more travellers post photographs of relics of the Holocaust in social networks so the question arises as
to the impact of touristic image making on memory cultures. The example of the Instagram account of the
Auschwitz-Birkenau Memorial shows that users of social networks employ digital media practices to create a
connective witnessing. The contributions shared on the account form a contemporary archive of a visual discourse
of memory following the signs of aestheticizing travel photography.
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